

Se desacelera el crecimiento de México, confirma la SHCP (El Financiero 01/08/11)

Se desacelera el crecimiento de México, confirma la SHCP (El Financiero 01/08/11) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 1 de agosto de 2011 • Expansión de 3.5% en el segundo trimestre. • Déficit en finanzas públicas de 125 mil 431 mdp en enero-junio. • Ingresos por debajo de lo previsto para el primer semestre. - Desaceleración confirmada: SHCP Efectos temporales de los desastres naturales en Japón; del alza en los precios de ciertas materias primas y de mayor incertidumbre por la situación fiscal en algunos países avanzados, habrían desacelerado el ritmo de crecimiento anual del PIB de México, de 4.6 a 3.5 por ciento entre el primero y segundo trimestres. Aunque el crecimiento económico continuó entre abril y junio, con un alza de 0.5 por ciento respecto al primer trimestre, estos factores desaceleraron la expansión mundial afectando las cadenas de suministros y el ingreso real de los hogares en Estados Unidos, anotó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En sus Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública al segundo trimestre de 2011, también alertó que aún persisten algunos de estos elementos de riesgo. Como un factor temporal adicional que redujo el crecimiento en el trimestre, refirió el menor número de días laborables, ya que en 2011 la Semana Santa ocurrió en abril, mientras que en 2010 la primera parte del periodo vacacional fue a finales de marzo, lo que implicó una base de comparación más reducida. Añadió que pese a la desaceleración económica estadounidense, particularmente en su sector industrial, la demanda por productos mexicanos mantuvo su crecimiento, como reflejo de la competitividad del país. "En el segundo trimestre la demanda siguió expandiéndose, gracias al aumento del empleo formal y a la recuperación del otorgamiento de crédito, con lo que el crecimiento de la demanda agregada continuó balanceándose entre sus fuentes externa e interna", precisó. Respecto a las finanzas públicas, informó que en el primer semestre tuvieron un déficit de 125 mil 431 millones de pesos, mayor en 23 mil 720 millones al del mismo lapso de 2010, pese a que los ingresos presupuestarios tuvieron un crecimiento real anual de 4.6 por ciento, a un billón 523 mil 482 millones. Aun así, el monto de dichos ingresos resultó menor en 0.4 por ciento o seis mil 695 millones de pesos al previsto en el calendario para el primer semestre, pero "la diferencia es menor a la del primer trimestre, de 13 mil 390 millones de pesos", anotó la SHCP. Detalló que el crecimiento de 4.6 por ciento se debió principalmente al incremento anual de 8.5 por ciento en los ingresos petroleros, que de enero a junio sumaron 507 mil 945.4 millones de pesos. También a un aumento de 6.6 por ciento en los ingresos propios de las entidades de control directo distintas de Pemex, que ascendieron a 237 mil 262 millones, así como a un crecimiento de 2.3 por ciento en la recaudación tributaria no petrolera, la cual totalizó 722 mil 979 millones de pesos. Al interior de esta recaudación, los ingresos obtenidos mediante el complejo ISR-IETU-IDE crecieron 5.6 por ciento, a 396 mil 794.4 millones de pesos, en tanto que lo recaudado a través del IEPS no petrolero creció 7.7 por ciento, a 33 mil 432.9 millones. De esta forma, los ingresos petroleros fueron mayores en 24 mil 177 millones de pesos; los no tributarios del gobierno federal en diez mil 476 millones, y los propios de las entidades paraestatales distintas de Pemex en cuatro mil 669 millones de pesos. Devoluciones Los ingresos tributarios no petroleros fueron menores a los de la primera mitad de 2010, en 46 mil 17 millones de pesos. Ello se debió principalmente a las elevadas devoluciones del IVA efectuadas durante el primer semestre, que tuvieron un crecimiento real anual de 31.7 por ciento, al sumar 113 mil 700.6 millones de pesos, luego de que de enero a marzo registraran un incremento real de 45.5 por ciento. Los menores ingresos tributarios no petroleros también se derivaron de una disminución de 14 mil 141 millones de pesos en la recaudación conjunta de ISR-IETU-IDE. "Esto porque las devoluciones y compensaciones registradas en mayo y junio mostraron incrementos significativos con crecimientos reales de 34.8 y 27.8 por ciento, respectivamente, situación que se estima se revertirá en los siguientes meses", subrayó la SHCP. Anotó que la citada disminución también se explica por menores ingresos vía IEPS no petrolero, por seis mil 95 millones de pesos. En los anexos de sus informes, Hacienda indica que de enero a junio las devoluciones de ISR fueron por 15 mil 963.4 millones de pesos y las compensaciones por 90 mil 569.1 millones. Precisa que el monto total de devoluciones por saldos a favor de los contribuyentes pagadas por el gobierno federal durante el primer semestre ascendió a 143 mil 241 millones de pesos, en tanto que el de las compensaciones totalizó 225 mil 200.6 millones.